La Jornada Sección: Política 2023-12-20 04:44:22

224 cm2

Página: 9 \$58,371.25

1/1

**OPOSITORES LA ACUSAN DE APOYAR UNA "ESTRATEGIA OSCURA"** 

## El INE puede entrar en un "callejón sin salida": Taddei

## **FABIOLA MARTÍNEZ**

El Instituto Nacional Electoral (INE) continúa entrampado por la falta de acuerdos entre los consejeros para nombrar a los titulares de las áreas que actualmente operan con encargados de despacho, incluida la Secretaría Ejecutiva, mando administrativo y jurídico del organismo.

Ayer volvió a fracasar la mesa de consejeros, pues no salió humo blanco para la Secretaría Ejecutiva ni para la decena de direcciones y unidades; ninguno de los "bloques" cede. Consultada al respecto, la presidenta Guadalupe Taddei advirtió que de continuar esta circunstancia existe el riesgo de llevar al INE a un "callejón sin salida", aunque al mismo tiempo sus colegas opositores

mo tiempo sus colegas opositores hicieron correr la versión de que la presidenta había bloqueado los acuerdos, al abstenerse de votar en la mesa de trabajo de ayer.

Antes de esos rumores, en entrevista, negó que pretenda hacer del episodio "un juego de vencidas" o una "estrategia oscura". En tanto, sus disidentes afirmaban la versión de que ella no había votado y que por esa razón María Elena Cornejo, actual encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, se quedó a un voto de alcanzar el consenso para ser aceptada como titular de la importante posición.

Si bien la mesa de consejeros es sólo un espacio de deliberación, con el propósito ideal de llevar al consejo general las propuestas ya amarradas, ahí tampoco las cosas parecen suavizarse.

Taddei admitió la gravedad de que en la opinión pública se diga que hay una posición deliberada para impedirle trabajar; sin embargo, confió en que no haya—como han dicho incluso públicamente tres de sus colegas aliados—"una estrategia malsana para la institución", sino una responsabilidad compartida, sobre todo porque faltan cinco meses para la elección del 2 de junio.

Taddei y cuatro consejeros (Jorge Montaño, Rita Bell López, Uuc-kib Espadas y Norma de la Cruz) consideran que los encargados de despacho hacen un buen trabajo y podrían seguir en esa condición.

En tanto, Claudia Zavala, Dania

Ravel, Jaime Rivera, Martín Faz y Arturo Castillo pugnan porque las carteras operen con titulares y no con responsables provisionales.

Pero el sábado este segundo bloque logró aprobar un mecanismo que le impone a Taddei 30 días para someter ante el consejo los nombramientos, pero si las propuestas son rechazadas no podrían quedarse los actuales encargados de despacho.

En el caso de la Secretaría Ejecutiva, no se podría quedar acéfala—pues en medio de una veintena de responsabilidades, la persona que ocupa esta posición es la que firma las credenciales para votar, por ejemplo— y habría que tomar a alguien, de la cúpula de mando, prácticamente de emergencia.

La consejera presidenta puntualizó: "Me parece que sí es una circunstancia en la que estaríamos en un callejón sin salida, en caso de que así se diera, lo cual no es bueno para ninguna institución. Lo que buscamos es no paralizar absolutamente nada y no maniatar. Estas atribuciones de nombrar encargadurías existen en muchas partes".

Por lo pronto, lo único que se acordó en la mesa es no subir el punto a la sesión extraordinaria de mañana.

Y mientras los opositores le cuentan los días para que mande todos los nombramientos, el PRI impugnó el mecanismo aprobado el fin de semana; la apelación fue asignada a la magistrada Mónica Soto.

Taddei ha presentado a la mesa de consejeros, en diferentes momentos, al menos seis personas para ocupar la Secretaría Ejecutiva.

La última tanda incluye a Miguel Ángel Patiño, actual titular de la dirección de organización electoral, y quien ya fue encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, así como a la actual responsable provisional de la misma, María Elena Cornejo, de origen directora de capacitación.

